

# Journal de Roubaix

## Quotidien de Roubaix Tourcoing et de la Région

**LA BELGIQUE TOURISTIQUE VOUS ATTEND**  
 - Bon accueil -  
 Vis à bon marché  
 Les Hôtels belges sont soumis au contrôle du Gouvernement.  
 L'affichage des prix - y est obligatoire -  
 Renseignements gratuits à l'Office Belgo-Luxembourgeois de Tourisme.  
 14, rue de Valenciennes, 14 - PARIS

**BUREAUX**  
 ROUBAIX - 68-71, Grande-Rue. Tél. 327.32, 327.33 et 327.34.  
 TOURCOING - 21, rue Carnot. Tél. 37.  
 LILLE - 3, rue Faidherbe. Tél. 539.51.  
 PARIS - 28, boulevard Poissonnière. Tél. P. 20-21.  
 MOUScron - 105, rue de la Station. Tél. 544.  
**ANCIENS DIRECTEURS :**  
 Jean Reboux  
 Alfred Reboux  
 Madame Alfred Reboux

### BILLET PARISIEN

## Les instructions aux préfets

(D'UN RÉDACTEUR SPÉCIAL)

PARIS, 11 JUILLET (Minuit).  
 M. Salengro, ministre de l'Intérieur, a reçu soixante-seize préfets à qui il a donné ses instructions sur les moyens propres à rétablir partout la situation normale du travail.  
 Les représentants du Gouvernement dans les départements n'étaient pas fâchés de recevoir des directives précises. Depuis que le Front populaire a pris le pouvoir, leur rôle, il faut le reconnaître, était devenu singulièrement difficile. A tout instant, n'avaient-ils pas l'impression qu'un acte d'autorité de leur part serait promptement désavoué par le pouvoir central? Pouvaient-ils entrer en conflit avec les tout-puissants partis qui soutenaient ouvertement (comme ce fut le cas à Marseille où les communistes firent vraiment la loi pendant quinze jours) les fauteurs de troubles?

Les instructions données samedi aux préfets par le ministre de l'Intérieur les auront-ils tirés de leur incertitude? On nous assure que ces instructions sont suffisamment détaillées pour qu'ils soient désormais fixés sur leur devoir.

Il n'est pas sûr, toutefois, que la situation créée dans certains départements par l'intervention de meneurs étrangers aux usines pourra redevenir normale tant que ces éléments suspects n'auront pas été démasqués.

Il n'est pas douteux qu'à côté de l'action locale une action d'ensemble, relevant directement de l'autorité gouvernementale, doit être entreprise, mais cette action suppose l'indépendance à l'égard des partis de démagogie et c'est tout le problème politique tel qu'il résulte des dernières élections qui se trouve ainsi posé.

Quant à l'action locale, elle réussira dans la mesure où la bonne volonté des grévistes le lui permettra. Dans plus d'un cas, les adjurations de la C.G.T. n'ont pas eu de prise sur eux et, pour ne pas aliéner leur clientèle, socialistes et cégétistes ne tiennent pas à aller trop loin dans la voie tracée par le Gouvernement. Pour donner plus de poids à ces recommandations, M. Salengro a d'ailleurs conféré samedi avec M. Jouhaux.

En bref, le retour à la légalité souhaité sincèrement par le Gouvernement dépend de lui et de lui seul. M. Jouhaux n'a pas la responsabilité du pouvoir et les socialistes et communistes pas davantage. Ce n'est pas sur eux qu'il faut compter pour rappeler les citoyens à leurs devoirs.

R...

### La Belgique a décidé la levée des sanctions

Bruxelles, 11 juillet. — Le gouvernement belge a décidé la levée des sanctions contre l'Italie à partir du 15 juillet.

### UN DES LAURÉATS DU CONCOURS GÉNÉRAL



M. LOUIS PAMPLUME  
 premier prix de composition française, premier prix de thème latin, quité la Sorbonne avec une note de prix impressionnante.  
 Il est intéressant de noter que le père de M. Louis Pamplume est ajusteur chez Renault et que cet élève honoraire a pu continuer ses études grâce aux bourses qui lui ont été allouées.

### LE TOUR...

## Le Grévès retrouve sa pointe de vitesse

**A Évian, il bat, au sprint, Wierinckx et vingt-neuf hommes**

**Archambaud garde le maillot jaune, mais Sylvère Maes a pris la seconde place**



(Ph. Fulgur.)

Le Belge Kint, le Luxembourgeois M. Clemens et le Français Lemay dans l'ascension du Ballon d'Alsace.

L'histoire de cette cinquième étape est, à la vérité, assez courte et bien peu compliquée.

Partis de très bon matin sous une pluie glaciale, les coureurs jugèrent plus sage de se tenir groupés, sans manifester grand enthousiasme pour la bataille.

Mais un passage à niveau fermé provoqua une échappée de quelques hommes qui furent rejoints après une chasse de près de quarante kilomètres. Il fallut ensuite attendre l'escalade du col de la Faucille pour voir, de nouveau, des lâchages. Une fois encore, cependant, tout le monde se regroupa, grâce à la fermeté d'un second passage à niveau et Le Grévès battit au sprint un peloton de trente hommes.

Qui donc écrit un jour un essai qui pourra être intitulé: De l'influence des passages à niveau sur la physiologie d'une étape du Tour de France? L'occasion serait bien choisie cette année, car jamais les incidents de course n'ont été si nombreux de par la suite de ces barrières s'abaissant malicieusement au passage de la caravane et coupant court aux belles échappées!

On voit immédiatement que l'intérêt de l'étape Belfort-Evian fut très moyen. Le sprint qui groupait les plus rapides Français et Belges permit à Le Grévès de se retrouver, pour la plus grande joie de ses camarades de l'équipe de France, et de remporter une fructueuse victoire. Depuis l'an dernier, la pointe de vitesse du Breton semblait être éteinte; il se faisait souvent battre cette saison et, comme il avait été précisément choisi pour donner des victoires au sprint à l'équipe de France, cela ne faisait pas l'affaire des «tricolores».

Est-ce l'air des montagnes?... En tous cas Le Grévès a retrouvé son «jump» hier et il a proprement battu au sprint Wierinckx qui, pourtant est très rapide et Danneels. Tant mieux pour le moral de ses camarades!

Archambaud se trouvant dans le peloton de tête en compagnie de la majorité des favoris, conserve donc son maillot jaune; mais, la seconde place est occupée aujourd'hui par un Belge, Sylvère Maes, le second de la veille, Arsène Mersch, ayant terminé avec plus de six minutes de retard sur le peloton.

Il faut encore noter qu'Yvon Marie et Bettini ont sérieusement rétrogradé, eux aussi, à un tel point même, que Bettini doit céder son titre de leader des touristes routiers au méridional Marcellou.

Dans l'ensemble, on peut considérer que les Français ont fait une bonne course puisque, outre Le Grévès, Magné, Lesueur, Speicher, Mithouard, Archambaud...

**A Limoges, deux journaux socialistes sont condamnés pour avoir dénoncé quatre commerçants comme Croix de feu**

Limoges, 11 juillet. — A la requête de MM. Valadon, Defaye, Ducloux et Périne, commerçants dénoncés comme Croix de feu et ennemis du peuple, le tribunal de Cluses a condamné les deux journaux socialistes, le «Populaire» et le «Petit Limousin», de Limoges, à payer 300 francs de dommages-intérêts à chacun des demandeurs, et la publication intégrale du jugement dans les deux journaux incriminés et à tous les dépens.



René Le Grévès

beud, Copan et Tanneveau sont à l'arrivée. Seul Debruyckère et Paul Maye qui fut victime de trois crevaisons, sont un peu attardés. Il est vrai que l'étape, bien que rendue pénible par la pluie et

le froid, n'a pas été vraiment dure puisque la bataille y fut rare.

Donc, bonne course des Français, mais aussi très bonne course de l'équipe belge.

Un coup d'oeil au classement de l'étape nous apprend que Wierinckx, Danneels, Romain Maes, Sylvère Maes, Kint, Hendrickx, Neuville, Verbaeck, sont tous dans ce fameux peloton de tête et que Vanoverbergh se trouve avec Debruyckère tandis que Meulenberg est seul un peu plus éloigné.

Si l'on compare les performances des deux équipes, on peut donc dire qu'elles se valent puisqu'elles ont le même nombre d'hommes bien et mal classés.

Mais si nous comparons ensuite les positions au classement général, nous nous apercevons bien vite que nos amis Belges ont tout bonnement fait le trust... des cinq places d'honneur.

Archambaud reste leader, c'est dit mieux, mais ce regroupement des forces belges, ce bloc de cinq hommes dont le dernier n'a que quelques quatre minutes de retard, ne laisse pas d'être vraiment menaçant pour le petit champion français.

(Lire la suite page 2.)



(Ph. N.Y.T.)

Le peloton, emmené par Romain Maes, passe à Joux-aux-Arches.

## Un accord austro-allemand reconnaît l'indépendance de l'Autriche, qui déclare être un "État allemand"

Berlin, 11 juillet. — A 21 h. précises le Dr Goebbels, ministre de la Propagande d'Allemagne, a donné lecture sur tous les postes radiophoniques du Reich de la déclaration officielle suivante: « Au nom du gouvernement du Reich, j'ai à vous donner connaissance du communiqué suivant au sujet d'une convention qui a été conclue, samedi, entre le Gouvernement du Reich et le Gouvernement fédéral autrichien. « Cette convention constitue une nouvelle étape pratique dans la voie d'une

détente pacifique et d'un éclaircissement de la situation européenne.

« Les gouvernements du Reich allemand et de l'Etat fédéral autrichien ont résolu de donner de nouveau à leurs relations une forme normale et amicale.

En conséquence, il est déclaré: « 1° Au sens des déclarations faites par le fuhrer-chancelier, le 21 mai 1935, le gouvernement du Reich reconnaît la pleine souveraineté de l'Etat autrichien; (Lire la suite page 2.)

### LES OCCUPATIONS D'USINES

**La direction des Hauts-Fourneaux de Rouen reproche aux autorités de n'avoir pas assuré la sauvegarde du matériel gravement détérioré par l'arrêt du travail**

Rouen, 11 juillet. — L'usine des Hauts-Fourneaux de Rouen, située à Grand-Quévilly, était occupée, le 4 juin dernier, par son personnel en grève.  
 Les contremaîtres furent empêchés par les grévistes de prendre les mesures nécessaires tant à la conservation qu'à l'entretien du matériel et des produits en cours de fabrication, notamment des batteries de fours à coke qui, n'ayant pas été mis en veilleuse, furent gravement avariés.

La direction des Hauts-Fourneaux a décidé d'assigner en référé le préfet de la Seine-Inférieure et le maire de Grand-Quévilly, responsables de la sauvegarde de son matériel.

Le tribunal civil de Rouen vient de se déclarer compétent.

Trois experts ont été désignés à l'effet d'apprécier, après avoir prêté serment, les dégâts causés aux Hauts-Fourneaux du fait de l'occupation de l'usine.

### Le tribunal de Pau juge illégale une occupation d'usine et ordonne l'évacuation

Pau, 11 juillet. — C'est un arrêt d'un particulier intérêt, et qui ne manquera pas, dans les circonstances actuelles, de soulever de nombreux commentaires, que celui qui vient de rendre le tribunal des référés de Pau.

Saisi d'une requête de la Société Crosnier et C<sup>ie</sup>, bûcher et tricots, dont les deux usines sont occupées depuis vendredi par le personnel en grève, ce tribunal a déclaré l'occupation illégale, et il a ordonné l'évacuation des locaux, suivant les formes ordinaires.

(Lire la suite page 2.)

### EN SOUVENIR DE VERDUN



(Ph. Roll.)

Le flambeau qui, après avoir ranimé la flamme du Soldat inconnu à Paris, sera transporté à Douaumont pour ranimer la flamme des sept soldats inconnus.

### "Nous voulons savoir où nous allons", déclare M. Georges Potut député radical-socialiste

Nevers, 11 juillet. — M. Georges Potut, député de la Nièvre, parlant à l'Assemblée de la Fédération des Comités radicaux-socialistes des deux circonscriptions de Nevers, a déclaré notamment au sujet de la situation politique actuelle:

« Nous voulons savoir où nous allons. Dans les chemins où l'on cherche à nous entraîner, nous sommes résolus à ne pas aller au-delà de certaines limites que nous entendons déterminer. Le moment est venu de les tracer, dans un souci de loyauté.

« Tandis que des occupations illégales d'usines et de fermes portent atteinte au droit de propriété, tandis que, çà et là des collisions se produisent entre citoyens d'un même pays, tandis que l'Etat, dépassant ses prérogatives, paralyse ou abolit les initiatives individuelles qui sont le ferment de l'activité économique et de la création des richesses, notre devoir est, sans précipitation et sans passion, de formuler un avertissement nécessaire. »

### UN COMMUNISTE ALLEMAND EST CONDAMNÉ À MORT

Hambourg, 11 juillet. — Le communiste Edgar Anders, ancien chef de la ligue des Communistes du front rouge de Hambourg, a été condamné à mort par le tribunal de Hambourg, sous l'inculpation de préparation de complot contre la sûreté de l'Etat, de meurtre et d'insurrection.

### LE NOUVEL AMBASSADEUR DE POLOGNE A REMIS SES LETTRES DE CRÉANCE

A M. ALBERT LEBRUN



(Ph. Roll.)

M. LUKASIEWICZ, LE NOUVEL AMBASSADEUR DE POLOGNE A PARIS, DÉPOSE UNE COURONNE SUR LE TOMBEAU DU SOLDAT INCONNU.

Paris, 11 juillet. — Le Président de la République a reçu en audience officielle, M. Jules Lukasiewicz, qui lui a remis ses lettres d'accréditation en qualité d'ambassadeur à Paris.

Le nouvel ambassadeur a prononcé une allocution au cours de laquelle il s'est exprimé en ces termes:

« Dès les premières années d'après-guerre, la Pologne et la France ont été liées, non seulement par le sentiment d'une amitié séculaire, mais aussi par une alliance qui, n'étant dirigée contre personne, a pour but de garantir la sécurité des deux pays et de sauvegarder leurs intérêts légitimes.

« Conformément à l'esprit et aux dispositions du pacte de la S.D.N., notre accord représente un des éléments les plus précieux et les plus durables de la paix européenne; il a trouvé son expression et sa place dans le cadre des traités de Locarno et continue à subsister intact. »

« De la réponse de M. Lebrun, nous extrayons les passages suivants: »

« La nation française accueillera avec une satisfaction particulière l'assurance que vous apportez de l'invariable attachement du peuple polonais, de son chef d'Etat et de son gouvernement à cette longue tradition d'amitié qui nous est particulièrement chère. »

### En Allemagne, une course intense et secrète aux armements, d'après le journal anglais "New Chronicle"

Londres, 11 juillet. — Le « News Chronicle » déclare être tombé en possession d'un vaste programme d'armements exécutés secrètement par l'Allemagne et qu'il a reçu, dit-il, d'une source digne de foi.

« Les ouvriers des usines de guerre, indique ce journal, doivent s'engager sous serment à garder le secret sur ce qu'ils savent et ils sont épies jusque chez eux, de sorte que le but véritable de l'activité industrielle en des villes telles que Hambourg, Stettin, Brême, Kiel et Königsberg peut être déguisé. Hambourg et Brême sont les centres essentiels de cette grande course aux armements et la célérité est un des facteurs essentiels du programme. Les avions et les sous-marins sont l'objet d'une construction massive et les pilotes et les pointeurs sont entraînés par milliers. Beaucoup de faits que nous indiquons sont déjà connus. Leur signification particulière vient de ce qu'ils indiquent les efforts faits pour garder le secret et de ce qu'ils fournissent un aperçu de l'étendue du programme. »

Le « News Chronicle » indique ensuite que les exercices de transport et débarquement sont exécutés régulièrement entre Stettin et Königsberg, et il signale les faits suivants: à Pilsnabüttel, près de Hambourg, construction d'un nouvel aérodrome militaire comprenant 20 hangars d'une longueur de 80 mètres, d'une largeur de 35 mètres et ayant 8 mètres de haut. Deux cents avions et 200 pilotes y sont attachés. Les hangars souterrains sont camouflés. A Lüneburg, construction de 12 aérodromes dont 6 souterrains. Dans ce district, des villages entiers ont été détruits à la suite d'exer-

cice de bombardement. Leurs habitants ont été évacués sur la Prusse orientale. A Hambourg, on construit dans une manufacture neuf avions par semaine. Deux cents appareils du type Junker 52 ont été achetés jusqu'ici. A Buchholtz, au nord du canal de Kiel, plusieurs aérodromes souterrains ont été construits. D'énormes travaux ont été effectués à Wiek (île de Rugen). 250 avions peuvent se trouver réunis.

A Hohenau (canal de Kiel), une légion a fait place à cinq bangars. A Itzehow et à Stade Brunschaven, construction d'aérodromes et de terrains d'atterrissage, etc.

Le journal remarque enfin que Hambourg est devenu le siège d'une très forte garnison et qu'un trafic anormal s'est développé au cours des deux dernières années dans le port de Königsberg.

### Les préfets au ministère de l'Intérieur

Paris, 11 juillet. — M. Salengro, ministre de l'Intérieur, a reçu place Beauvau, tous les préfets, à l'exception de ceux de l'Algérie.

Le ministre a entretenu ces hauts fonctionnaires de la question générale du maintien de l'ordre public et, plus spécialement, des mesures à prendre pour que soit respecté l'engagement pris par le gouvernement devant le Sénat, en vue de mettre fin aux occupations des lieux de travail.

### La maladie du cardinal Binet



(Ph. Heynste.)

UN RÉCENT PORTRAIT DE S. EM. LE CARDINAL BINET.  
 Le cardinal Binet, archevêque de Besançon, a 80 ans hier jeudi et, dans la soirée, comme nous l'avons dit, son état s'est aggravé au point que le prêtre a dû recevoir les derniers sacrements. Toutefois, depuis son état s'est légèrement amélioré.